

LA PROPAGANDA

ÓRGANO DE LAS CLASES OBRERAS



Administración calle Municipio número 100

SUSCRICION ADELANTADA

Capital por mes.	:	\$ 0.30
► trimestre.	:	\$ 0.80
Interior.	:	\$ 0.40
Buenos Aires por mes (papel)	:	\$ 1.00
Número suelto	:	\$ 0.20

Agente en Buenos Aires: Tomás Pereira calle Viamont 430.

SALE TODOS LOS DOMINGOS

Los remitidos se reciben hasta el Jueves.

ADMINISTRADOR: JUAN G. NUNEZ

LA PROPAGANDA

MONTEVIDEO, DICIEMBRE 3 DE 1893

Nuestra situación moral

Hoy como ayer, y siempre seguiremos nuestra propaganda con la parsimonia que nos exige el estado casi embrionario de nuestra raza, como fuerza moralizadora en la sociedad.

Créemos que es mucho lo que hay que hacer, que es el todo lo que nos falta, y que esta falta nós urge á variar el rumbo de las ideas que hasta ayer hemos patrocinado si queremos alcanzar la cumbre de nuestras aspiraciones. La historia nos demuestra y la civilización nos enseña la ruta que debemos emprender. Y á no seguirla, nulos serán todos los esfuerzos que hagamos encaminados en la senda de la rutina. Con ella no venceremos por que de ella no podemos sacar las luces que irradian y vivifican el ambiente en que viven hermanos nuestros en otros países.

Lo hemos dicho y lo repetimos; la palabra *Recreativa*, debe borrarse de los títulos de nuestros centros, debe ser tan solo un adictivo bien comprensible en los actos de la vida social pero la misión única que ellos deben imponerse, tiene que ser mucho más elevada y digna; debiera llevar como lema de sus aspiraciones aquellos proverbios de Salomon que dicen....

Primeramente sabiduría: adquiere sabiduría y ante toda posesión adquiere inteligencia.

Engrandécela, y ella te engrandecerá; ella te honrará, cuando tú la hubieres abrazado.

Empapémonos en estos proverbios por tan profundos y moralizadores, y ante ellos preguntamos: ¿tiene nuestra sociedad centros que hallan basado ó acentuado sus cimientos en ideas propagadoras del desarrollo de la inteligencia? Hánse preocupado con verdadero interés de

REDACCION ANÓNIMA

tan principal necesidad, ó es nuestra sociedad la que no á prestado su adquicencia? No sería una manifiesta injusticia el culpar á esta? Ella siempre á demostrado grande anhelo por su elevación, patrocinando todos aquellos pensamientos tendentes á elevarla un punto mas que fuera en el concepto de la sociedad que mira y juzga esperando verla levantarse radiante para darle el premio que ella por sus virtudes cívicas á conquistado.

Mas para ello necesita guías: y ella confia y espera en los hombres de valer que cobija en su seno, espera ver brotar de esas intenciones luces y consejos, para inmediatamente adherirse á la manifestación de sus inspiraciones y deseos en bien de sus hermanos de raza y patria. Ella los á nombrado mentalmente sus—*Mentores*; y no defranden hombres de saber, hombres de estudio, las ambiciones justas que abrigamos.

Cuando palpemos los resultados innegables que nos dá el estudio, cuando veamos á esas sociedades recreativas trasformarse en centro propagadores de ilustración, entonces, recién entonces: podremos decir á nuestros hombres inteligentes han cumplido con el deber moral de contribuir personalmente al desarrollo intelectual y á la elevación moral y material de sus hermanos!

Tiene nuestra sociedad instituciones que revelan el resultado práctico de la iniciativa, comunicándose y realizando los pensamientos que se nutren y procrean al calor de la ilustración!

POESIAS

SEMLANZA

Nieta de oditos.—Hija de emaltes

Linda y pura damisela
De mi pobre cantinela,
Nivea flor;
¡No has tresiado con las hadas
En mansiones nacaradas,
Del deleite y del amor!
¡No has soñado en un espacio
De porfiro, de topacio.
Tres-Joli
Donde verde caique alado
Te ciñera enamorado
Su corona de abelí!

¡No palpitás de emociones
A las rimicas canciones
De su pico de marfil,
Cuán galante te imploraba
Y su imperio te brindaba
Rey senil?
¡En sus globos irisantes
Te han llevado tus amantes,

LOS MANUSCRITOS NO SE DEVUELVEN

— Del espacio por lo azul,
Las fugaces golondrinas,
Esas magas peregrinas,
A celénica Stambul?

— Y en islámicos vergeles,
De arrayanes y laureles
Y jazmin
En un gromo aladádamente
Cabalgabas triunfalmente.
Con un silto de arlequin?

Linda y pura damisela
De mi pobre cantinela,
Nivea flor
Que frecuentas con las hadas
En las noches estrelladas
Las mansiones del amor.

Mira niña mira en sueños
De mis versos alzagüenos
La engañosa idealidad
Que mentira cuanto cuanto existe,
Como es mi canto triste Realidad.
Arabi.

REMITIDO

Montevideo, Diciembre 2 de 1893.
Sr. Director de LA PROPAGANDA.

Estimado amigo: hoy recien vengo á permitirte hacer uso del derecho que V. me á concedido al pedirme en distintas ocasiones que escribiera para las columnas de su ilustrado semanario, antes no lo he hecho por que la conciencia repudiaba de mi mente la idea que hijas del corazón se agolaban en confuso tropel impidiéndome darles claridad y forma á aquello que en bien y por el goce de nuestra sociedad y el bienestar de mis hijos pensaba, sin conseguir una inspiración que me ayudase á desenvolver mis ideas.

Hoy una causa mucho mas noble me á forzado á romper, el silencio que me contenía ideas para espaciarlas confusas en su forma pero claras en su fondo, pues demuestro que como Oriental como hijo de esta raza noble y fiera, como soldado que ha vertido su sangre por el pueblo y mas que todo como ciudadano me siento—como se sentiría todo buen oriental indignado, abochornado al ver que bajo el amparo de un gobierno doctor se hallau cometido actos electorales tan infames como los que han tenido lugar en el último Domingo del pasado Noviembre.

Esta indignación señor Director es justa y noble; como soldado me vi subordinado en muchos casos la disciplina y como consecuencia de esta á la voz de mando de mis jefes, y con todo: cuando me he visto en el imprecindible caso de hacer armas contra las

ideas que mi mente abrigaba y mi corazón bendecía,—puedo decirlo orgulloso—nunca se empaparon mis manos en la sangre de los que patrocinaban los ideales del deber cívico ó del bienestar de la patria!

Cuando el Quebracho, sufí á ofrecer mi brazo y mi sangre en holocausto de una causa tan santa como lo fué el derrocamiento de un gobierno que imperaba por la fuerza y que que abusó de ella para amordazar ya que no la conciencia; la protesta que los patrios—ciudadanos sabían anteponer á los desmanes de un gobierno disoluto.

El gobierno ó mejor dicho la dictadura oculta bajo el díztraz que había adoptado de la legalidad; cayó, sino por la fuerza material, por la moral, que imprimió á los destinos de esta nuestra querida patria.

Del mismo modo que fué en 1883 á combatir, á romper los hierros que encadenaban nuestra libertad, fui también, 1889 á las urnas á llevar mi voto, mi grano de arena para construir la escala que había de llevar á nuestro actual gobernante á el sillón presidencial, aclamado por el pueblo que veía en él una garantía de orden y una poderosa fuerza impulsiva en el adelanto financiero del país.

Mas hoy que el tiempo á venido á demostrarnos, que eran todas engañosas ilusiones, hoy que no es dada palpar los desastres que se han descolgado por falsia, sobre esta nuestra pobre patria; falsia que á tenido su corolario en las elecciones del pasado 26. No nos queda á los ciudadanos independientes mas que aunarnos moralmente, á la protesta de hombres civicos como el Sr. Don José María Muñoz.

El «Tribuno» del 25, adelanta en sus noticias que «los Tajistas están comprando luto para después de las elecciones», pero creemos que, aparte de las simpatías que por fulano ó mengano sienta cada uno, todo buen ciudadano, si de llevar luto en el corazón al ver tan inequamente muertos, vilipendiadas las leyes que nos rigen, por los que debieran ser sus mas leales guardianes,

M. C. y A.

EN BRAZOS DE LA QUIMERA

EL HUMO

Fumaba yo mi pipa, recostado sobre la hierba, con la frente levantada hacia el cielo; y con los párpados entre cerrados dejaba flotar mi espíritu en la deliciosa languidez del sueño que comienza. En mi pipa no había tabaco de cuba ni de Oriente. Había recuerdo, esperanza, besos que no se realizaron y sueños que no han de realizarse nunca, y de mi pipa salía una nube de humo que subía, se vaporizaba y se desvanecía antes de llegar al cielo. Y me dije: «Esta nube de humos son mis sueños.» Despues melancólicamente cerré los párpados y me dormí.

Cuando desperté, en el cielo esplendoroso del medio dia irradiaba triunfalmente la luz del sol y las nubes doradas purpurinamente corrian sobre el azul.

Había una sonrosada, pálida y frágil que atrajo mis miradas.

La seguía con los ojos y con el pensamiento hacia las paradisíacas glorias del sol, y sentí que la amaba yo con todo mi corazón... porque aquella nubecilla sonrosada se había formado con el humo de mi pipa, con el humo de mis esperanzas y de mis ensueños.

II

El cielo en el Arroyo

Una noche muy tibia de Junio cayó una estrella en el arroyo... está ya muy lejos aquella noche tibia. Y me habló la estrella:

«Cres, me dijo, que desendí sin razón del maravilloso azul! ¡Estás equivocado! Yo sabía que pasarias por aquí en el momento, en que yo cayera; y si quieras desplegaré mis rayos como plumas de alas y te levantaré las divinas comarcas de la claridad y de la paz.

Allá arriba muy arriba, no existen las realidades humanas, yo que vosotros llamáis verdad no ha entrustecido nunca las miradas de los astros limpídos; sino que los sueños son los trasentes familiares de nuestra luminosa ruta.»

La estrella cesó de hablar y yo contesté: «Abre tus luminosas alas, y llévame á tu país ave resplandeciente. Entonces la estrella me arrebató á la comarca de los sueños y de las quimeras... y no me he vuelto á la tierra desde aquella noche tibia de Junio.

Catulle Mendes.

NOTICIAS

La administración de la PROPAGANDA se traslado á la calle Municipio N. 100.

Se dice que en estos días rinde su examen para optar el título de Doctor en jurisprudencia nuestro amigo Prudencio Otamendi Gallego.

Creemos que Otamendi Gallego será uno de los jóvenes que honrará á su raza pues sus estudios han sido muy largos pero bien aprovechados. Así el título que recibirá mañana es el premio de su dedicación y de verdadera justicia á su inteligencia.

Nosotros felicitamos al amigo y le deseamos prosperidad en su nueva profesión.

Ha sido nombrado oficial instructor de la 7.ª sección de policía el Sr. Telesforo Domínguez. Felicitamos al amigo por su nuevo puesto.

Se espera para los primeros días de este mes al Sr. Enrique Clark que se encuentra en la capital vecina.

Le deseamos buen viaje.

En estos días publicaremos unas variedades de un conocido miembro de nuestra sociedad, Creemos que han de ser muy interesantes.

Se ha hecho cargo de la Redacción de La Tribuna Popular el Sr. Alberto Zorrilla, ex redactor de La Tarde.

Al saludarlo nuevamente hacemos votos por que realice sus aspiraciones.

Se encuentra enferma una niña del Sr. Enrique Clark su estado bastante satisfactorio.

Hacemos votos por su restablecimiento.

Se había hablado estos días con bastante insistencia de que el centro Social de Señoritas daría una fiesta y que sería para fin del presente mes, hoy podemos decir que la comisión ha pensado de otro modo y que no dará fiesta alguno hasta no establecerse definitivamente en su local. Nosotros aplaudimos la idea de dicha comisión por que creemos que en estos momentos no está el tiempo para hacer desenvolso, para fiesta.

A último momento nos llega la noticia que renunciado una de las miembros de la comisión por motivo de encontrarse esta Directiva algo disgustada con su presencia....

El señor Don Juan T. Delgado de la redacción de La Tarde ha cesado de colaborar en ese diario.

No deja de ser una perdida importante.

En la próxima semana tendremos el gusto de empezar á publicar algunas importantes Correspondencias de Buenos Aires. Pues así nos lo ha prometido una persona que reside allí desde bastantes años y que vive relacionada con los asuntos sociales y políticos. Que no quede en promesa son nuestros deseos.

NOTICIAS LITERARIAS—El diez del entrante mes de Diciembre se pondrá en venta en las librerías de esta capital el último libro de Fernando y Medina, titulado "Cuentos del pago".

La edición es de lujo y llamará la atención por lo artísticamente que ha sido hecha.

Esto, aparte del mérito literario de la obra, que es indiscutible.

Torreñell correja actualmente los últimos pliegos de su novela. «El Picaflor», que aparecerá al próximo mes de Diciembre.

Hay sumo interés por conocer ese libro, que presenta el autor de «Currita bajo la nueva faz de novelista.

«El Picaflor» está destinado á tener gran éxito.

Como se habían apreciado nuestros lectores el número anterior salió plagado de algunos errores que debido á la composición de última hora fué imposible salvar. La bueno inteligencia de esas mismas personas nos habrán disculpados en su lectura.

Los últimos asuntos electorales nos tiene sin noticias de algún mérito para la sociedad, pues quien más quien menos, ha tenido que preocuparse de ellos porque aunque indirectamente estamos obligados. Hoy es el día designado para continuar las votaciones en algunos departamentos de la República lo mismo que en ciertos distritos de la Capital.

Notase alguna mejoría en el estado de la señora de Berón, lo mismo que se halla restablecido de su última dolencia el Sr. Dr. José M. Rodríguez.

Aunque parezca mentira es verdad, que hay gente de tan buen humor que ya está en ensayo con motivo del próximo Carnaval,

Varias comparzas se preparan á cantar y mover las piernas.

Los días 4, 5 y 6 del corriente se efectuará en la Catedral en la capilla del sacramento, un novenario, en sufragio del alma de don Benito Montaldo.

Se hacen grandes preparativos para la celebración de la fiesta del mes de María que tendrá lugar el S. del corriente. Donde llevará mas concurrencia sin duda alguna será en la Catedral que habrá misa de pontifical y panegírico que estará a cargo probablemente del padre De Leon.

Publicamos con gusto el Remitido que nos envía el Sr. M. C. y A. Aunque LA PROPAGANDA es neutral es los asuntos políticos nos nega de reconocer un fondo de verdad en lo que dice.

Nosotros al anticipar nuestros saludos le deseamos larga vida.

GENEROZO PROCEDER—El coronel don Ricardo Flores jefe del batallón de cazadores núm. 2, así que tuvo conocimiento de la llegada de las mujeres que acompañan al batallón 3.º de la misma arma, ordenó que se alquilara por su cuenta una casa para darles alojamiento, mientras disponía lo necesario para que fuesen todas racionadas diariamente.

Alcanzaban estas, según tenemos entendido, al número de 50.

TOMAMOS DE NUESTRO COLEGA El Día PARA LAS DAMAS—Las modas londinenses—Este verano las muselinas de seda los tulles y la seda glacé se llevan la palma.

La pereza es un verdadero síntoma de grandes enfermedades.

A veces se presenta bruscamente en las personas activas cuando estas empiezan á verse atacadas de albuminaria, de diabetes, de ataxia y de diversas enfermedades cerebrales.

La pereza es la señal característica de neurastenia y de este principio se parte para deducir que todos los peroxosos son neurasténicos.

Un argumento en favor del origen patológico á la pereza es que los reumáticos constitucionales son gentes muy activas durante la tarde y la noche, pero de mañana les hace muy cuesta arriba ponerse á trabajar, porque se hallan aun bajo el influjo del decaimiento su nutrición, que es precisamente lo característico de su constitución.

GOLPE CASUAL—Tuvo entrada ayer de tarde al Hospital de Caridad, el individuo José Gómez, el que en circunstancia que se hallaba en la azotea de la casa calle Maciel núm. 20 tuvo la mala suerte de caerse al patio produciéndose una herida de gravedad en la cabeza y la fractura del brazo derecho.

El médico de servicio doctor Cebrian le practicó la primera cura.

LA FERIA—Contra lo asegurado por varios colegas de esta capital, diremos, mañana domingo como de costumbre deberá efectuarse la feria.

Así que pueden concurrir todos los puestero

como siempre y que las elecciones populares no son motivo para que ésta se suspenda.

La reunión que se preparaba para anoche en honor del Dr. Dn. M. Muñoz ha quedado transferida para el lunes 4 del corriente á las cinco de la tarde en la Plaza de Armas.

Ayer siempre se llevó á cabo en la Panitencia el fusilamiento de Angel Fernandez el asesino de Francisco Dastres. Después de todo lo que ha escrito la prensa con todos sus detalles creemos innecesario ocuparnos de esto; y tanto más cuanto que la índole de nuestro periódico no lo permite.

Hoy debe aparecer según las anuncian varios colegas El Derecho órgano que se pliega al partido Nacionalista, este periódico será redactado por jóvenes muy conocidos.

Nosotros al anticipar nuestros saludos le deseamos larga vida.

Hoy de celebrarse en el Seminario conciliar una simpática fiesta, literaria, con motivo de la distribución de premios á los alumnos de aquel colegio cuyo acto debe efectuarse en el salón de la calle Cnelones.

OJO SEÑORES PEREZOSOS—La medicina moderna que se halla en camino de apoderarse de todas las anomalías mentales, para catalogarlas entre las alteraciones orgánicas ó fisiológicas acaba de clasificar la pereza entre los males producidos por las perturbaciones de la nutrición.

Alcanzaban estas, según tenemos entendido, al número de 50.

TOMAMOS DE NUESTRO COLEGA El Día PARA LAS DAMAS—Las modas londinenses—Este verano las muselinas de seda los tulles y la seda glacé se llevan la palma.

Y es el segundo de los géneros que acabamos de nombrar el que más se busca, para la fabricación de golillas y esclavinas de todas las formas que se pueden imaginar.

Las enormes golillas de tul que se llevan al cuello y que imprimen una elegancia especial á las esclavinas, no deben nunca llevar encaje en la orilla: lo más que se permite es un cordón fino blanco ó dorado.

Las esclavinas cortas que apenas cubren los hombros se hacen de tul negro muy grueso y se guarnecen de volantes y fruncidos ribeteados de seda de vivos colores.

Uno de los últimos modelos es la esclavina Chavini, que no se armá en grandes pliegues huecos como se acostumbra á hacer á principios de la estación.

Es muy voluminosa; pero cae en pliegues sueltos. Las esclavinas de eropón ó muselina llevan un forro de seda glacé muy delgado.

También la falda ha perdido el plegado típico que la caracterizaba cuando la forma campana se puso de moda.

Tienen la misma forma, pero cae en pliegues mucho más sueltos y graciosos.

Muchas de ellas llevan dos hileras no más de guarnición—un fruncido de tul ó de muselina de seda á la orilla y otro á unas diez pulgadas de la cintura.

La falda de abajo debe ser cortada de la misma forma que la de arriba, pero más estrecha.

Se lleva mucho la falda el abajo de letrina, ó la de seda glacé para el traje elegante. Se hacen de forma de canapón, y se guarnecen de esas uniones cuya dulzura y fuerza nada

cen de un ancho volante á la orilla encabezado por dos ó tres voladitos angostos.

Cada uno de estos está ribeteado de un cordón para sostener la falda de arriba, la que va enganchándose todavía más á la orilla.

Con estas hiladas de cordón, un dobladillo muy ancho y un forro de muselina recta, basta para sostener la falda campana más volvemos.

Para estas enaguas de lustrina los colores más de moda son los siguientes: verde nilo, gris canícentre, azul pizarra, crema, rosa, y lila; color damasco, color paja y muchos otros.

A veces los volados son ribeteado de ruffles de orilla festoneada, pero siempre deben llevar los cordones.

FOLLETIN EL CASTILLO DE LOS ANGELES POR LOIS ENAULT

fancia tiene otras exigencias, sobre todo cuando ha estado largo tiempo adulada, acariciada, mimada, rodeada de cuidados y amor como lo había estado Gilberta.

Era verdaderamente un periodo bastante rudo el que empezaba para la niña, próxima ya á la categoría de señorita. Se veía lanzada de repente en un mundo nuevo, desconocido, indiferente por naturaleza, y de la noche a la mañana veía las caricias de un padre y una madre que la adoraban reemplazadas por las atenciones oficiales y asalariados de un personal que la amaba á tanto por trimestre. La transición pareció demasiado brusca á ese corazón tierno y amante. Pero Gilberta no era menos activa que tierna, y sin quejarse nunca, si se sentía lastimada en sus delicadezas íntimas, se plegaba sobre sí misma como lo hacen ciertas plantas á la aproximación de una mano indiscreta. Hubiérase dicho que á despecho de su juventud extremada, se empeñaba en permanecer extraña á cuantos la rodeaban para no vivir más que de sus recuerdos y penas. Pero en el momento en que atravesaba esa faz tan penosa de su existencia, halló una amiga.

La amistad, esa flor que no se abre más que en las almas jóvenes, ese sentimiento el más delicado de todos, formado de ternura y abnegación, cuya serena pureza nada puede alterar, mas tranquilo pero no menos profundo que el amor, se presentó á brindarle, como un bálsamo divino vertido en copa de oro, los consuelos que en vano anhelaba su dolorido corazón.

Mayo que ella un año escaso, Marcela de Ivelandes entró al convento pocos días después que Gilberta Desroches. No conociendo absolutamente á nadie en ese pequeño mundo que tiene sus círculos, sus preferencias y sus desdene como el grande, la señorita de Ivelandes se sintió pronto atraída hacia esa joven reflexiva que se mantenía severamente fuera de toda intimidad. Ni una ni otra tuvieron necesidad de mucho tiempo para comprender que se convenían mutuamente y pronto se formó entre ellas unas de esas uniones cuya dulzura y fuerza nada

ZAPATERIA DE LA CIUDD DE ROMA

DE SAVERIO DORZA
Calle Buenos Aires núm. 181 esq. Treinta y Tres

Antigua casa especial en calzado sobre medida venta general de todas clases de calzado se hacen toda clase: trabajos á precios sumamente reducidos.
No olvidarse calle Buenos Aires 181.

CALZADO CASI DEVALDE

LO VENDE el UNIVERSAL

CALLE RINCON 131

Una bandera punzó con el n.º 131 indica la puerta de entrada en esta casa. Para hombre botines de paño 6 a 8 rls. id. cabra 10 a 16, id. charol 14 a 25. Para señora Botas de paño 6 a 12, id. charol 8 a 14. Botines 8 a 16. Para niña a 1, 2, 3, 4, 5 reales. Para varones a 3, 4, 6, 7, 8 reales Grandes novedades de calzado de fantasía y raso. Se hacen á medida Piné, Luis XV y corcho para Hombre y Señora. Los surtidos cada 24 horas son distintos porque la fabulosa venta que tiene esta casa hace que en seguida que los ponen en venta sean despachados, así es que siempre los calzados que recien hechos y no lo tenemos ni viejos ni averiados. No olvidar: si la Banderita punzó con el n.º 131, que vende satísimos.

Sastrería del pobre Bahiano

Alvez

Especialidad en casimires franceses é ingleses, confección esmerada. Perez Castellano 40.



HARINA MALTEADA DEFRESENNE

•Alimento completo, comparable á la leche materna desecada

Esta deliciosa harina, cuyo gluteno y amiláno se han hecho facilmente asimilables por la fermentación del trigo, ha tomado de la yema del huevo sus mejoras grasas emulsionadas y su fosfato de Cal. La **Harina malteada Defresne** suple la insuficiencia de la leche materna y evita el peligro de la transición brusca entre la lactancia y la alimentación ordinaria. Con la **Harina malteada** no se pierden las **aficiones gastro-intestinales**, tan mortificantes en los niños que lactan.

R.H. DEFRESENNE, miembro de la Sociedad protectora de niños en Francia y en España, y de la Sociedad de Higiene, proveedor de los Hospitales de París y de la Marina de Francia.

VENTA AL POR MENOR: En todas las Farmacias de Francia y del Extranjero.

Almacen del Cerro De Jose Vazquez

88—CALLE CERRO—88 — Especialidad en comestibles y bebidas, conservas de todas clases, dulce de Guayaba y membrillo, licores y vinos finos como ser: Oporto, Jerez, etc. Precios sumamente modicos.

Completo surtido en porcelanas, lozas, cristales etc., etc., y demás artículos concernientes al ramo. Se lleva á domicilio.

Pedro O. Perez

Dá lecciones de guitarra por el nuevo sistema de número.

Calle Ensina N.º 34

Leopoldo Pintos TAPICERO

Se encarga de toda clase de trajes concertados al ramo á precios sumamente modicos, especialidad en armar y forrar, marcos para ópticas ordenes—Durazno n.º 129.

IMP. Junca 91.

Almacen Municipal DE JOSÉ PEREZ

CALLE VI, N.º 359 ESQ. ISLA DE FLORES

Especialidad en comestibles y bebidas, vinos finos, licores, té y café, surtido en loza y cristalería.

SE LLEVA A DOMICILIO
PRECIOS MODICOS
MONTEVIEJO

EL BZARD MESTICO
TREINTA Y TRES, 154 Y 156
29n20pam.

Ferreteria POR MAYOR Y MENOR DE LUIS GIACCA Y C°.

CALLE CAMARAS NÚMEROS 99 Y 104

RHUM CARDINAL

Unicos Agentes de la manteca extra-fine

